

3

¿QUE ES UN ANGEL?

ANOTACIONES

El Espíritu Santo usa variedad de términos para los ángeles en las Escrituras. Esto no debería sorprendernos. Considere los diferentes nombres y títulos que encontramos para Jesús en la Biblia: Alfa y la Omega, Anciano de Días, el Ungido, Estrella resplandeciente de la Mañana, Capitán, Cristo, Consolación de Israel, Consejero, Emanuel, Padre Eterno, Santo, Mesías, Príncipe de Paz, Raíz de David, Simiente de Abraham, Hijo de Dios, etc. Ha sido sugerido por algunos que hay cerca de 200 nombres y títulos diferentes para Jesús en la Biblia. También hay muchos términos y títulos diferentes para los hombres miembros de la Divinidad, Dios y el Espíritu Santo. Cada uno de los nombres tiene un significado e importancia especial. Lo mismo es con los ángeles.

Definición de «Angel»

La palabra Hebrea para ángel, que aparece algunas 100 veces en el Antiguo Testamento, es **malak**. La palabra significa despachar como un delegado o mensajero, especialmente un mensajero de Dios. La palabra Griega para ángel, **angelos**, aparece algunas 165 veces en el Nuevo Testamento y también significa mensajero.

W.E. Vine señala que «los ángeles siempre son mencionados en género masculino; la forma femenina de la palabra no aparece» (Vol. 1, Pág. 100).

Herbert Lockyer dice: «La palabra es usada principalmente en la Biblia para representar aquellos seres sobrehumanos cuya morada es el cielo y que funcionan como agentes invisibles en la ejecución de la voluntad de Dios» (**Everything Jesus Taught**, Pág. 437).

En el Diccionario Bíblico de Smith se lee: «Por la palabra ‘ángeles’ (eso es, ‘mensajeros’ de Dios) entendemos comúnmente una raza de seres espirituales de una naturaleza exaltada muy por encima de la de los hombres, aunque infinitamente removida de la de Dios - cuyo oficio es ‘servirle en el cielo, y por su nombramiento socorrer y defender a los hombres en la tierra’».

«Posiblemente ninguna respuesta más útil puede ser dada que esa del autor de Hebreos: ‘¿No son todos ellos espíritus ministrares, enviados para servicio a favor de los que serán herederos de la salvación?’ Acorde a esto debe ser concluido que son seres reales, de poder e inteligencia superior, cuya tarea especial es servir a Dios por medio de su ministerio al pueblo de Dios. De esta manera no son divinos. No deben ser adorados. Se diferencian de los seres humanos en que viven en la tierra o el cielo. Tal parece ser la representación de la Escritura. Los hombres han sido creados ‘un poco menor que los ángeles’, sin embargo en el mundo por venir el redimido es el ‘juez de los ángeles’».

«... Aparte de la declaración de la Escritura nada es sabido de estos seres misteriosos. No es sabio rechazar estas declaraciones como supersticiones creadas en el pasado, e igualmente no es sabio permitir que se juegue caprichosamente acerca de ellos con demasiada libertad» (**La Epístola a los Hebreos, Una Exposición**, Pág. 30-31).

Siete Usos de «Angel» en la Escritura

En su libro **Angeles y Demonios**, la Sra. George C. Needhman escribe que la palabra ángel es usada en siete sentidos diferentes en la Escritura.

1. Para el mensajero humano. «Entonces envió David mensajeros a los de Jabel de Galaad, diciéndoles: Benditos seáis vosotros de Jehová, que habéis hecho esta misericordia con vuestro señor, con Saúl, dándole sepultura» (2 Sam. 2:5).

ANOTACIONES

«Cuando se fueron los mensajeros de Juan, comenzó a decir de Juan a la gente: ¿Qué salisteis a ver al desierto? ¿Una caña sacudida por el viento?» (Lucas 7:24).

2. Para los mensajeros humanos llevando un mensaje divino. «Entonces Hageo, enviado de Jehová, habló por mandato de Jehová al pueblo, diciendo: Yo estoy con vosotros, dice Jehová» (Hageo 1:13).

«Y no me despreciasteis ni desechasteis por la prueba que tenía en mi cuerpo, antes bien me recibisteis como a un ángel de Dios, como a Cristo Jesús» (Gál. 4:14).

3. Para las providencias impersonales. «Y para que la grandeza de las revelaciones no me exaltase desmedidamente, me fue dado un aguijón en la carne, un mensajero de Satanás que me abofetee, para que no me enaltezca sobremanera» (2 Cor. 12:7).

4. Para los obispos o pastores. «Escribe al ángel de la iglesia en Efeso ... Y escribe al ángel de la iglesia en Laodicea ...» (Ap. 2:1; 3:14).

5. Para los demonios sin cuerpos, que vagan por el aire con limitación parcial y tomar posesión de los hombres. Estos son llamados los ángeles del Diablo, siendo declarado que él es su príncipe (Mateo 12:24; 25:41).

6. Para los seres celestiales, tales como los que protegieron a Jacob. «Jacob siguió su camino, y le salieron al encuentro ángeles de Dios. Y dijo Jacob cuando los vio: Campamento de Dios es este; y llamó el nombre de aquel lugar Mahanaim» (Gén. 32:1-2).

7. Para uno de excelencia preeminente, llamado distintivamente el Angel de Jehová (Exodo 3:2). (**Ángeles y Demonios**, Pág. 16-17).

De estos siete usos diferentes de la palabra ángel en la Escritura, estaremos observando un número de seis y siete en particular en este libro. La creencia de Needhman de que los demonios son ángeles caídos será cubierta en la Parte II de este libro, «**¿Qué Dice la Biblia Acerca de los Demonios?**»

Títulos Bíblicos Dados a los Angeles

En su libro **La Ruina y la Redención del Hombre**, Burton W. Barber ve cuatro títulos diferentes de los ángeles, todos ellos adscritos a un carácter santo de los ángeles.

1. Los ángeles son llamados «santos». «Vi en las visiones de mi cabeza mientras estaba en la cama, que he aquí un vigilante y santo descendía del cielo» (Dan. 4:13).

«Y en cuanto a lo que vio el rey, un vigilante y santo que descendía del cielo y decía: Cortad el árbol y destruidlo ...» (Dan. 4:23).

«... Jehová vino de Sinaí ... y vino de entre diez millares de santos; con la ley de fuego a su mano derecha» (Dt. 33:2).

«Entonces oí a un santo que hablaba; y otro de los santos preguntó a aquel que hablaba: ¿Hasta cuándo durará la visión del continuo sacrificio ...» (Dan. 8:13).

2. Los ángeles son llamados «hijos de Dios», e «hijos del Altísimo». «Un día vinieron a presentarse delante de Jehová los hijos de Dios, entre los cuales vino también Satanás» (Job 1:6; 2:1).

«Cuando alababan todas las estrellas del alba, y se regocijaban todos los hijos de Dios?» (Job. 38:7).

3. Los ángeles son llamados «ministros» (de Dios). «Bendecid a Jehová, voso-

tres todos sus ejércitos, ministros suyos, que hacéis su voluntad» (Salmo 103:21).

ANOTACIONES

«Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a sus ángeles espíritus, y sus ministros llama de fuego» (Heb. 1:7).

«¿No son todos espíritus ministradores, enviados para servicio a favor de los que serán herederos de la salvación?» (Heb. 1:14).

4. Los ángeles son llamados «vigilantes» (de los intereses de Dios). «Vi en las visiones de mi cabeza mientras estaba en mi cama, que he aquí un vigilante y santo descendía del cielo» (Dan. 4:13).

«Y en cuanto a lo que vio el rey, un vigilante y santo que descendía del cielo ...» (Dan. 4:23). **[La Ruina y la Redención del Hombre, Pág. 90-91].**

Barber procede a demostrar como los cuatro títulos están interconectados con la santidad: (1) El título «santo» atribuye claramente santidad a los ángeles. Toda cosa usada por Dios es santa - tal como una animal, una montaña, un altar, o un ser humano. Pero 'santo' es usado únicamente para indicar un ser o personalidad santa. (2) El título 'hijo de Dios' indica una naturaleza santa en la que Dios es juntamente santo y por tanto, toda Su 'descendencia' será santa también. A menos, y hasta que uno de Sus descendientes se corrompa por sí mismo, será un participante de Su santidad. (3) El título 'ministros' indica una naturaleza santa a causa de que Dios nunca usa algún siervo no santo para llevar a cabo Su voluntad. 'Ministros' significa 'siervos'. Y mientras El pudiera obligar a algún poder o persona no santa para jugar parte en Su programa divino, no obstante, ese poder o persona no está llevando voluntariamente ese deseo divino. El tal no sería un siervo de Dios, sino un esclavo momentáneo. (4) El título 'vigilantes' indica la protección del programa divino, del reino, y de la voluntad de Dios. Son siervos a los que se las ha confiado que vean que la voluntad de Dios sea llevada a cabo, y como tal, deben estar en completa simpatía con Su programa» (**La Ruina y Redención del Hombre, Pág. 91**).

Resumen

¿Qué es un ángel? Aunque tienen un número de términos y títulos en la Escritura, nos contentamos a nosotros mismos con esta descripción: Los ángeles son mensajeros santos enviados por Dios para ministrar las necesidades del pueblo de Dios, donde quiera que estén, y cualquiera que sea su necesidad.